

Más de 600 pequeños y medianos productores de berries de la región participaron en seminario liderado por el Gobierno de La Araucanía

Durante dos días y con la participación de más de 300 pequeños y medianos productores de la región, se desarrolló el cuarto Seminario Berries para La Araucanía, iniciativa que es parte del programa "Inserción competitiva de pequeños y medianos agricultores de la Región de La Araucanía en los mercados agroindustriales y de exportación", (Araucanía Asociativa), liderado por el Gobierno de La Araucanía y ejecutado por INIA Carillanca.

En la oportunidad, los productores de berries regionales, junto con participar de diversas charlas técnicas, relacionadas con la frutilla, frambuesa, mora y arándano, también pudieron conocer sobre nuevos temas innovadores que se desarrollan en la región para mejorar la competitividad en los mercados, mediante el fomento de modelos asociativos y sistemas



de producción intensiva.

Sobre este programa liderado por el Gobierno de La Araucanía, el gobernador René Saffirio, dijo que, "lo importante a destacar es que este programa va a estar vigente hasta el año 2027 y hemos tenido presencia en 23 comunas de la región y se ha beneficiado directamente a 450 productores. Se comprenderá que no es una cantidad menor y uno de los principales logros que ha obtenido este programa es la

conformación de 11 cooperativas impulsadas en el marco del propio programa. Esto tiene una identidad consolidada y un enfoque colaborativo que es Araucanía Asociativa, y que se posiciona como una iniciativa clave para el desarrollo del sector frutícola regional".

Claudia Osorio, directora regional de INIA Carillanca también se refirió a esta iniciativa y comentó que, "para nosotros como IniaCarillanca

es muy importante poder contar con el apoyo del Gobierno regional, y en un programa de estas características, que sin duda viene a potenciar un rubro que es muy significativo para toda la pequeña agricultura de nuestra región".

La profesional de INIA añadió que, "la fruticultura, no olvidemos que no solamente son los grandes huertos, sino que también son pequeños agricultores, que por ser parte de este de este programa del Gobierno regional, pueden acceder a nuevos mercados, asociarse, acceder a nuevas tecnologías y poder compartir y comprender también fenómenos que les ocurren en sus huertos y que con ello pueden disminuir las brechas que tienen desde el punto de vista productivo y que limitan su competitividad en este sector, que cada vez más se va posicionando en nuestra región".

En tanto, el encargado del programa Araucanía Asociativa e investigadores de INIA Carillanca, Carlos Fuentes, afirmó que, "el crecimiento de los berries ha sido bastante importante y en esta región existe el potencial de suelo, clima, existe agua y agricultores interesados. Lo que está, creemos que está faltando, es un poco la agroindustria, creo que hay que fortalecer esos lazos, con lo público privado para que haya poder de compra, porque el potencial productivo existe, así que la verdad que muy contento, y además por la participación de empresas que siempre nos acompañan, están los principales viveros de Chile y también otras empresas de riego, de bioinsumo que hace que los productores puedan articularse, mejorar sus conocimientos, no solamente con las charlas, sino que conversar con las empresas".